

METRÓPOLI

Escanee el código para visitar esta sección en nuestro sitio web



Editora: Johana Robles
Coeditor: Horacio Jiménez
Tel: 55 5709 1313
Ext: 4524 y 4521

Detecta riesgos en tanques de gas LP

El Cuerpo de Bomberos atiende al día hasta 140 llamadas de emergencia por fugas. Para evitar alguna tragedia ten en cuenta estos aspectos.

Puntos a observar



Si hay sospecha de fuga
Aplica agua y jabón en tuberías y llaves para comprobarlo.

Recomendaciones



*No todas las compañías tienen convenio. Fuente: Edgar Enrique Rosas, director operativo del Cuerpo de Bomberos.

En caso de fuga

- 1 Cierra la llave de paso.
- 2 Si las válvulas, llaves o conexiones están dañadas, no intentes repararlas, llama a un especialista.
- 3 No enciendas cerillos ni cigarrillos, tampoco prendas o apagues la luz o cualquier aparato eléctrico (celular).
- 4 Ventila el lugar.
- 5 Si es seguro hacerlo, cierra la llave del tanque o cilindro.
- 6 Llama al 911, los bomberos recogen el cilindro, lo llevan a la central de fugas, si es inservible te entregan un vale para cambiarlo con el gasero.*

EDGAR ENRIQUE ROSAS
Director operativo del Cuerpo de Bomberos de la CDMX

"Debemos entender que el gas LP es un combustible común, se ha vuelto tan cotidiano que hemos demeritado su peligrosidad"

bina con el oxígeno, se convierte en 11 mil 200 litros de una mezcla explosiva de gas-aire que destruye todo a su paso.
Rosas añadió que hay un desconocimiento de las personas en el uso de gas LP, pues este, cuando sale, viaja rápidamente a nivel del suelo, lo que representa más peligrosidad pues se puede introducir incluso por drenajes y cualquier chispa o energía lo puede hacer estallar.
El gas LP por sus características arroja un olor que puede estar relacionado con un huevo podrido, lo que es identificado por las personas.

El gas natural por su parte es ligero y su propagación se hace hacia la atmósfera.

El gas LP es dos veces más pesado que el aire, en caso de una fuga el riesgo está a nivel de piso o partes bajas", comentó.

Protocolos

Durante una presentación realizada en la estación ubicada en Eje Central, en la colonia Portales, un grupo de bomberos mitigó un ligero incendio en un tanque estacionario.

Para ello tuvieron que ser rápidos cuando comenzó a emanar el fuego. Dos de ellos con manguera en mano cubrieron con una capa de agua a uno de sus compañeros, quien accedió a la zona para cerrar la válvula.

Antes de cubrir el fuego, se encargaron de enfriar el cilindro durante algunos segundos y luego rociaron con agua la parte incendiada. ●

Bomberos: 70% de llamadas al día son por fugas de gas

Alta incidencia se debe a malas instalaciones e inadecuado manejo de tanques, dice director

KEVIN RUIZ

—metropoli@eluniversal.com.mx

De 200 llamados que recibe todos los días el Cuerpo de Bomberos de la Ciudad de México, 70% se encuentran relacionados con fugas de gas LP o natural, es decir, 140 servicios deben cubrir los elementos, principalmente en la alcaldía Iztapalapa, informó el superintendente y director operativo de esta agrupación, Edgar Enrique Rosas.

La incidencia es alta. Tan sólo en 2019 los bomberos atendieron 11 mil 735 servicios por fugas de gas LP o natural; en 2020 fueron 11 mil 611, mientras que en 2021, hasta noviembre, van poco más de 9 mil 383.

La causa de esto, explicó el superintendente, se debe a que las personas no revisan sus instalaciones, y los cilindros o tanques en su mayoría están dañados, los ponen boca abajo, no les conectan un regulador y la gente le ha restado peligrosidad al manejo de este gas.

"Tienen que ver las instalaciones, los contenedores o como los conocemos tanques; los tanques estacionarios, el mal mantenimiento [de estos] (...) hay mu-

chos factores [que generan la incidencia]", expuso.

"Como ciudadanos debemos entender que el gas LP es un combustible común, se ha vuelto tan cotidiano que hemos demeritado su peligrosidad. Este desconocimiento nos lleva a hacer cosas bárbaras, desde tenerlo junto al calentador, estufa, dejarlo acostado, sin regulador y sin instalaciones adecuadas, es una falta de atención como ciudadanos", enfatizó el director operativo en entrevista con EL UNIVERSAL.

Explicó que en las fugas, el gas LP se combina con el oxígeno y esto genera una combustión más alta; por ejemplo, por litro de gas líquido que sale y se com-

EL DATO



Bomberos realizaron un ejercicio sobre cómo mitigar un incendio de un tanque de gas.

Sheinbaum pide a alcaldes aplicar austeridad

Techos presupuestales para 2022 son acordes a la situación financiera por Covid y no subirán impuestos, afirma; llama a la oposición a que "ahorre mucho"

SALVADOR CORONA y LAURA ARANA

—metropoli@eluniversal.com.mx

Ante la petición de mayores recursos por parte de alcaldes de oposición en el presupuesto 2022, la jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum Pardo, indicó que los techos presupuestales que les enviaron son justos y acordes con la situación financiera que se vive en la capital por la pandemia, porque no se subirán impuestos, por ello, les recomendó que apliquen la austeridad republicana y "ahorren mucho".

"Lo que se va a presentar al Congreso [local] es un presupuesto justo, es un presupuesto que, por primera vez, igual que en 2019, abre la fórmula de cómo se distribuye en todas las alcaldías y también representa el presupuesto para los organismos autónomos (...)."

"El incremento a las alcaldías es un poco mayor que el incremento que va a tener el gobierno central", dijo en conferencia al ser cuestionada sobre el incremento de recursos que pidió la alcaldesa de Álvaro Obregón, Lía Limón.

Sheinbaum Pardo precisó que "el presupuesto de Álvaro Obregón es mayor al que se repartió o distribuyó en 2018, con una pequeña característica de que aquí no hay moches, tertulias en el oscurantismo, sino que es todo transparente en presupuestos". En vísperas de la presentación del Paquete Económico 2022, que incluye el Presupuesto de

DISTRIBUCIÓN

Montos asignados para las demarcaciones

Alcaldía	Presupuesto 2021*	Proyecto para 2022
Álvaro Obregón	3 mil 6 mdp	3 mil 211 mdp
Azcapotzalco	Mil 807 mdp	Mil 937 mdp
Benito Juárez	2 mil 134 mdp	2 mil 263.9 mdp
Coyoacán	2 mil 651 mdp	2 mil 845 mdp
Cuajimalpa	Mil 604 mdp	Mil 746 mdp
Cuauhtémoc	3 mil 117 mdp (menos 273 mdp)**	3 mil 376 mdp
Gustavo A. Madero	4 mil 541 mdp	4 mil 795 mdp
Iztacalco	Mil 937 mdp	2 mil 40 mdp
Iztapalapa	5 mil 500 mdp	5 mil 879 mdp
Magdalena Contreras	Mil 588 mdp	Sin datos
Miguel Hidalgo	2 mil 286 mdp	2 mil 440 mdp
Milpa Alta	Mil 348 mdp	Mil 458 mdp
Tláhuac	Mil 613 mdp	Mil 727 mdp
Tlalpan	2 mil 544 mdp	2 mil 705 mdp
Venustiano Carranza	2 mil 583 mdp	2 mil 809 mdp
Xochimilco	Mil 933 mdp	Sin datos

Fuente: Alcaldías y SAF. *Presupuesto modificado a septiembre 2021. **Demarcación dice que es la cantidad que todavía se le reduce

Egresos, Ley de Ingresos y Código Fiscal, al Congreso local, la jefa de Gobierno reconoció que la capital requiere más presupuesto, pero se tendrían que elevar los impuestos y "no lo vamos a hacer", porque sería injusto por la situación económica que vive la capital, "la opción es terminar con la corrupción y los privilegios".

El gobierno local tiene como fecha límite el 30 de noviembre para entregar el Paquete Económico 2022 al Congreso capitalino, que, de acuerdo con Sheinbaum

Pardo, va orientado a quien más lo necesita, así como al fortalecimiento de programas.

Sobre la propuesta de la Unión de Alcaldías de la Ciudad de México de que se discutan las prioridades económicas en el Cabildo, la jefa de Gobierno dijo que no tiene esas atribuciones, sino es el Congreso local.

Por su parte, el edil de Gustavo A. Madero, Francisco Chigüill (Morena), pidió a la oposición que dejen de quejarse y apliquen la austeridad. ●



Lía Limón, de Álvaro Obregón, lamentó el rezago en el que dejaron la alcaldía.

Arranca pasarela de ediles para solicitar más recursos

HÉCTOR CRUZ
—metropoli@eluniversal.com.mx

Entre reclamos y exigencias de diputados locales de Morena y aliados para justificar su petición de mayor presupuesto al estimado por la Secretaría de Administración y Finanzas para 2022, los alcaldes de oposición de Álvaro Obregón, Azcapotzalco y Benito Juárez pidieron que dejen de ver color, ideologías y partidos, pues únicamente buscan cumplir las necesidades vecinales.

Con estos tres funcionarios comenzó la pasarela en el Congreso local para que los 16 alcaldes y titulares de los órganos de gobierno hagan sus peticiones de recursos, debido a que Finanzas les notificó su techo presupuestal estimado para 2022, el cual les resulta insuficiente.

La primera en aparecer ante la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública fue la alcaldesa de Álvaro Obregón, Lía Limón García, quien dijo que los 3 mil 211 millones de pesos previstos para 2022 "es insuficiente", por lo que pide 5 mil 754 millones 715 mil pesos.

"Con esto sólo podemos satisfacer la quinta parte de las necesidades reales. De ese tamaño es el rezago que enfrenta la alcaldía. De no hacerse esta inversión, seguiremos gastando en paliativos sin atender un problema ur-

gente que sólo se agrava con el paso del tiempo", advirtió. Más tarde tocó turno a la alcaldesa de Azcapotzalco, Margarita Saldaña, quien requiere un presupuesto de 2 mil 127 millones 522 mil 635 pesos. Explicó que sólo son 190 millones extras al techo establecido por Finanzas, que equivale a mil 937 millones 522 mil 635 pesos.

Y al ver la incredulidad de los legisladores de Morena y aliados, la panista les aclaró: "No son aplazables estos proyectos, si no los damos mantenimiento no podemos dar respuesta a otras cuestiones".

El alcalde de Benito Juárez, Santiago Taboada, pidió 2 mil 702.8 millones de pesos, de los cuales 429.8 millones son extras al techo asignado de 2 mil 263 millones de pesos, lo cual calificó de insuficiente, "pues más de 50% va al pago de nómina".

Sin embargo, aceptó que sí hay un aumento con respecto a este año, "pero éste se concentra en el Capítulo 1000 [para salarios], y es ahí donde está reflejada la negociación con la clase trabajadora. Es un aumento en un capítulo del gasto que la alcaldía no puede utilizar para su política pública", aclaró. Enfatizó que un aumento de 53.5 millones para cubrir la nómina, "que año con año debemos tomar presupuesto del año siguiente para pagar aguinaldos". ●

50% DEL PRESUPUESTO estimado para la alcaldía Benito Juárez va al pago de nómina, dijo el edil.